

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

El curso del Generalísimo en la clausura de la Asamblea de maestros... 6.^a
Parece que el Mikado va a reconocer el Gobierno de Franco..... 3.^a
Una suscripción para adquirir barcos de guerra para España..... 2.^a

Año II

Sábado 8 de Mayo de 1937

Núm. 251

Nuestro frente se adelanta en una profundidad de cinco kilómetros

Los objetivos señalados por el Mando se cubrieron con una precisión matemática

Toledo, libre del fuego de la Artillería roja

Una conversación con el coronel Infantes, jefe de las tropas en operaciones

El movimiento ofensivo que ayer realizaron nuestras tropas en el frente de nuestra ciudad, ha sido un nuevo éxito digno del valor y el prestigio del Ejército nacional.

El Alto Mando, había señalado para ayer una operación que tenía por objetivo ensanchar la «cabeza de puente» que tocaba a la ciudad y cuya línea era preciso alejar para quitar de este modo a los rojos los puntos de observación directa que tenían desde sus posiciones.

A las cinco y cuarto de la mañana se inició la ofensiva de nuestras tropas. Por los cigarrales que circundan la parte Sur y Oeste de Toledo desplegaron los soldados de España con la decisión y la pujanza en ellos habituales. La Artillería había ya realizado una labor preparatoria, y con un fuego bastante tupido de ametralladoras y de fusilería se comenzó a romper la línea roja. El enemigo, que tenía defendidas por numerosas fortificaciones la línea de los cigarrales, ejerció considerable resistencia en algunos sectores.

Las fuerzas rojas del ala derecha, que pudieron darse cuenta del movimiento de nuestro Ejército, se opusieron con fuego de ametralladora y fusil al avance de nuestros soldados; empeño absurdo del que tuvieron pronto que desistir cuando comprobaron el empuje decisivo que llevaba a las tropas nacionales.

El ala izquierda, apesar de ser la que mejores posiciones poseía, ejerció bastante menos resistencia. Fueron sorprendidos, algunos aún en sueños y, así, por esta parte, se pudieron ver huir a medio vestir, perseguidos por el fuego que abría nuestra Infantería. Las tropas nacionales persiguieron al enemigo hasta lograr el objetivo señalado por el Mando. En general podemos decir que la línea del frente ha sido alejada en una extensión de cuatro kilómetros de su situación anterior. Esto era lo previsto y eso es lo realizado con una precisión y exactitud matemáticas. El avance mayor, dentro de la escasa diferencia que existen entre todas las distancias alcanzadas, ha tenido lugar en dirección de la carretera de Puebla de Montalbán y Argés. Este último pueblo, al quedar ocupado el vértice Pozuela, se haya bajo el dominio total y directo del Ejército.

Los objetivos precisos a lograr, que tenían a tomar determinadas posiciones dominantes, ha hecho que esta aldea no quedara ayer en nuestro poder, como se hubiera logrado sin ningún esfuerzo junto con otros pueblos de los alrededores. El enemigo fué de tal manera sorprendido, y huía con tal

pánico, que de haber entrado en los cálculos de los mandos la ocupación de alguna población se hubiera logrado con idéntico éxito que los objetivos alcanzados.

Al enemigo, junto con una veintena de muertos, numerosos heridos y algunos prisioneros, se le ha cogido bastante material, compuesto de repuestos de ametralladoras, una ametralladora, fusiles, enseres de cocina, etc.

En la tarde de ayer visitamos las nuevas posiciones y desde la que era primera línea enemiga pudimos observar la formidable situación dominante en que estaban sobre Toledo. La ciudad, entera la tenían a tiro directo desde sus fortificaciones más avanzadas que tuvieron ocupadas hasta el momento de ser desalojadas por nuestras tropas triunfantes. También vimos la distancia que ocupan ahora nuestras líneas que dominan, además, bajo su fuego, una extensión de terreno superior a lo avanzado.

Hablando con el coronel Infantes

En su puesto de mando, sobre una loma que tiene delante la nueva línea de este frente, saludamos ayer al coronel Infantes. El bravo ayudante del general Sanjurjo en el día heroico del 10 de agosto, nos va relatando la operación realizada. No puede ocultar su satisfacción por el éxito alcanzado por las tropas a sus órdenes.

Como ya decimos, el avance ha sido una cosa matemática. Todo ha tenido lugar con una precisión exacta. Cada cual ha cumplido su cometido y todo se ha desarrollado de la forma prevista. El objeto de la operación ha sido logrado con un triunfo rotundo. Los rojos han perdido todas las posiciones que interesaban al Mando nacional, y la ciudad de Toledo se ve por completo libre del fuego de fusil y cañón. Las avanzadas marxistas servían hasta ahora de observatorios desde el que dirigían el fuego de su artillería; a partir de ayer, las bocas de los cañones están ciegos para Toledo.

Lo realmente extraordinario de esta operación es que a pesar de haber pasado la tropa la noche anterior por el Puente de San Martín, que ellos dominaban a escasa distancia, no se dieran cuenta de nada, como lo demuestra el hecho de haber encontrado las sartenes junto a la lumbre con pan y aceite, buena prueba de que no esperaban sorpresas de aquel género.

Los rojos efectuaron la evacuación sobre Argés y «La Sisla», habiéndose presentado varios prisioneros, entre ellos dos cabos.

Las operaciones de ayer en nuestro frente

En el sector de Vizcaya se realizó una mejora de nuestras líneas

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Sin novedad, con cañoneos.

Frente de Vizcaya.—En el día de hoy se ha llevado a cabo una mejora y consolidación de las líneas alcanzadas en el día de ayer. Dos intentos de reacción enemiga efectuados por las reservas para rescatar las posiciones conquistadas, fueron rechazados con grandes bajas. Se han pasado a nuestras filas muchos milicianos con armamento y gran número de huídos vasos de la zona roja.

Frente de Santander.—Un intento enemigo en Cilleruelo de Bricia fué rechazado con grandes bajas para el enemigo.

Frente de Madrid.—Se ha realizado una operación en el sector del Sur del Tajo, en las inmediaciones de Toledo, adelantando nuestras líneas cinco kilómetros, descongestionando por este frente los alrededores de dicha ciudad y rebasándose de los atrincheramientos enemigos.

Frente de Asturias.—Un intento de ataque enemigo en el sector asturiano, costó a los rojos un crecido número de bajas, al ser rechazados y perseguidos por nuestras unidades.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía.—Tirotes en algunos sectores.

Salamanca, 7 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el coronel de Estado Mayor, Luis Villanueva.

El coronel vuelve a elogiarnos a las tropas que lucharon y nos añade: «Gusta cuando una operación sale así», y continúa: «Como toledano que soy me ha satisfecho la obra de hoy». Y alude a la extraña coincidencia de que un toledano haya sido el que dirigiera la operación.

El coronel nos suplica no digamos nada de esta íntima expresión de gozo de quien favorece a su patria chica sirviendo a España. Nosotros esquivamos la promesa del silencio porque hay cosas que no se deben ocultar. Y hoy cumplimos con nuestra misión.

Las sierras donde estuvieron los rojos están en completo abandono

Este sector de Toledo estaba guarnecido por parte de la columna Ulibarri y el batallón de Argel

La Aviación roja bombardea a su Caballería

El auto asciende trabajosamente por la vertiente sur del toledano Cerro de los Palos. Algunos cientos de metros más y penetramos en territorio que hasta hace unas horas fué rojo. Dejamos a un lado la carretera de Guadalupe y nos metemos en un senderillo para luego ascender a pie hasta la cúspide en que el Mando tiene su puesto. Tres kilómetros al sur de Toledo y estamos en pleno clima marxista; nos lo dicen los blasfemos letreros que encontramos a nuestro paso. Nos lo dice también el estado del campo. Desde el puesto en que nos encontramos, se dominan mucho: kilómetros de territorio enemigo; todo él se encuentra sin cultivar y en el más completo abandono. También han talado muchos olivos y el ánimo se entristece al contemplar los negros muñones de los árboles tronchados. Esta es la canchalesca realidad que el comunismo ha traído al agro español.

Pero este trozo de España está ya rescatado. En un amanecer de mayo, el glorioso Ejército nacional ha ahuyentado al enemigo de las posiciones que poseía junto a nuestra ciudad. Esta mañana, pudimos ver la subida de legionarios y regulares, por los cerros de los cigarrales. Su coronación, dió por resultado la ocupación de las trincheras rojas. Ya en las cumbres, nuestras fuerzas emprendieron la carrera tras los sicarios de Rusia que huían precipitadamente monte abajo. Muchos prisioneros quedaron en poder del Ejército y hubo que sujetar a nuestros soldados que, en plena orgía de victoria, no cesaban de avanzar.

Pocos minutos bastaron para cubrir los objetivos señalados. Recorriendo los parapetos, hemos visto el material que el enemigo abandonó en su huida. En realidad no es mucho lo que hemos logrado, y ello es natural, ya que el enemigo carece hasta de lo indispensable. Algunos fusiles y una ametralladora de fabricación nacional, junto con algunas cajas de municiones, constituyen el botín. Hecho curioso es que los peines de la ametralladora están cargados con munición española y mejicana, indistintamente, abundando más la segunda.

Las chabolas rojas son verdaderas cuadras, donde toda porquería tiene su asiento. Cubiles inmundos, propios de quienes durante meses los han ocupado. Quizá por sus pocas comodidades, los rojillos las han defendido con escasa tenacidad, pensando tal vez que en Valencia les darán mejor habitación. Y decimos esto de Valencia porque, a juzgar por el

trote que esta mañana cogieron, no dudamos dormirán esta noche en la ciudad del T. r. i. a.

Según confesiones de un prisionero, las fuerzas rojas que operaban frente a Toledo eran la columna Ulibarri y el batallón marxista de Argés.

Entre lo abandonado por los rojos, figuran los escasos víveres de que disponían; un arroz raro, cuyos granos no son mayores que los alpiste, algunos garbanzos y tres o cuatro saquitos de alubias microscópicas. También dejaron algunos panes y hay que confesar que aún se puede comer y que es el único alimento real que poseen.

También hemos visto las mantas con que se cubrían y los colchones que usaban, tanto de parapeto como para dormir. Mantas y colchones habían sido robadas por los rojos de las casitas de labor que por aquí tanto abundan y que están completamente saqueadas y con señales de haber sido abandonadas por sus dueños hace ya muchos meses.

Un detalle pintoresco de las operaciones de ayer fué el encuentro de una batería de artillería de madera que tenían colocada los rojos, junto con un gran muñeco de cartón que representa un miliciano, para simular desde distancia la existencia de este material bélico. Ayer fueron exhibidos en Toledo estos objetos, que han merecido los más diversos comentarios.

Un hecho curiosísimo es que, a media mañana hicieron su aparición en el horizonte algunos destacamentos de caballería roja. Dos «ratas» enemigos que hacia algún tiempo evolucionaban sobre el campo sin poder localizar a nuestras fuerzas, descubrieron a los finetes y les ametrallaron. A una de caballo regresaron los rojetes, no sin abandonar algunos muertos hechos por sus propios aparatos.

Algunas posiciones marxistas advirtieron la proximidad de nuestros soldados; otras, no se dieron cuenta de lo que se les venía encima. Hemos visto una trinchera con una sartén de pan frito que los milicianos se disponían a comer. Aún humeaba el aceite cuando los bravos legionarios intervinieron a tiros en el almuerzo de los rojos. Hemos conversado con uno de los jefes de nuestras unidades quien nos ha ensalzado el magnífico espíritu de todas ellas, poniendo de resalto la magnífica labor de la Radio Requeté de campaña que ha actuado de modo insuperable.

Al regresar a nuestra ciudad, advertimos varios cortes dados por los rojos a la carretera y que nuestros ingenieros han reparado inmediatamente.

Una suscripción para adquirir barcos de guerra para España

La inicia con mil pesetas "Un español," que envía una carta al gobernador militar

El excelentísimo señor gobernador militar de Badajoz ha recibido la siguiente carta, a la cual no se puede hacer comentario alguno, pues ella revela el genio de nuestra raza, ejemplo digno de imitar por todo español, para poder conseguir la España Grande y Libre.

Dice así:
«Badajoz, 3 de mayo de 1937.—Excelentísimo señor gobernador militar.—Dice un refrán muy popular que «los amigos son para las ocasiones» y en ninguna mejor que ésta para darle aplicación.

Con motivo del doloroso accidente que nos ha costado la pérdida de uno de nuestros mejores buques de guerra, en momentos en que son más necesarios, el pueblo español que verdaderamente deba llamarse así, debe reaccionar inmediatamente aportando, no al valor de uno, sino el de dos buques, lo que será posible si todos cumplen con su deber, no con telegramas o cartas de condolencia, sino aportando el valor de ellos, sin lamentaciones hipócritas ni egoísmos, que no son momentos de regatear la ayuda a España. Bastaría el considerar el nombre

que llevaba el buque hundido para, con su simbolismo, dar una lección y ejemplo al mundo.

La realización es sencilla si cumplimos con nuestro deber en estos momentos en que el lema de todos debiera ser «TODO POR ESPAÑA». Todas las personas o Entidades que perciban rentas (y como tal considero los sueldos fijos) deben aportar, como mínimo, el 25 por 100 de lo que como contribución paguen al Estado (o en el caso de sueldos debieran pagar). Todas las lamentaciones o excusas a este sacrificio nos descubrirán un egoísmo o un mal español.

El nombre de esta aportación será «AYUDA A ESPAÑA» y ni un amigo, ni una esposa, ni una madre, ni nadie, debe consentir que quien esté a su lado, deje de ayudar a España, pues en ello nos va a todos el bienestar y la vida de los seres más queridos, y ante estas consideraciones no existen razones.

Yo pago anualmente al Estado unas 2.000 pesetas. Voluntariamente apporto el 50 por 100 que adjunto y nada más.—«Ayuda a España. Viva España!—UN ESPAÑOL.»

Su Santidad aclamado en Roma y Castelgandolfo

Ciudad del Vaticano.—El Santo Padre ha salido para la residencia Papal de Castelgandolfo, donde pasará la temporada de verano. Una enorme multitud congregada en la plaza de San Pedro le ha hecho una calurosa despedida.

El automóvil pontificio ha seguido, entre las masas congregadas que aplaudían al Papa entusiastamente, por el Borgo Santo Spirito y la Vía Apia.

A la llegada a Castelgandolfo, se encontraba un gran gentío, que mostró su júbilo apenas se divisó el coche de Su Santidad. El Papa subió al palacio, pero diez minutos después tuvo que salir al balcón central requerido por las enormes aclamaciones de la muchedumbre. Mientras tanto la banda municipal interpretaba el Himno Pontificio, la Marcha Real italiana y la Giovinanza.

Su Santidad dió la bendición a las masas.

MARINO DOMÍNGUEZ
Tejidos y Géneros de Punto
Comercio, 21.—TOLDEO

Detenidos arrojados a las fieras

LA BARBARIE EN BARCELONA

París.—Informes fidedignos que llegan de Barcelona, dan cuenta de que recientemente se ha registrado en dicha ciudad hechos que ponen de manifiesto hasta qué punto llega el salvajismo de los elementos marxistas y anarquistas.

Durante algunos días se vino observando que muchas personas eran sacadas de sus domicilios, por las noches, sin que luego se tuviera la menor noticia de su paradero y suerte.

Al fin se pudo asegurar que esas personas misteriosamente desaparecidas habían sido echadas a las jaulas de los leones y tigres hambrientos, que las devoraron. Se dice que algunos de esos infelices fueron encerrados con vida, en las jaulas de las fieras que se encargaron de destrozarles.

Ahora los marxistas y anarquistas se acusan mutuamente de la comisión de tales salvajadas.

La medida de la Generalidad de llevar a Francia las fieras del parque zoológico de Barcelona, obedece precisamente al deseo de evitar que se cometan nuevos actos de esa naturaleza.

La Generalidad no ha explicado las causas de su decisión, pero ya son sobradamente conocidas en Barcelona, Valencia, Madrid—también en la capital de España se registraron algunos casos de esos—París y Londres.

La Generalidad ha dicho que el

acuerdo de trasladar a Francia las fieras del citado parque zoológico (¿los tigres y leones, o los autores de aquellas salvajadas?), se debe a que no es posible atender a su sostenimiento, toda vez que ni para la población civil hay alimentos.

Se suprime la línea aérea Berlín-Moscú

París.—Estando próximo a finalizar el contrato sobre la explotación de la línea aérea entre la U. R. S. S. y Alemania, la dirección central de la flota aérea civil la U. R. S. S. ha informado a la dirección de la sociedad alemana Lufthansa que no considera oportuno renovar el contrato.

Por lo tanto, la explotación de la línea aérea Moscú-Berlín ha cesado, y la sociedad mixta germanorusa «Duruluft», tendrá que liquidar.

Dicha sociedad fué fundada cuando Alemania y Rusia cooperaban estrechamente en el terreno económico.

La tensión política entre los dos países se acentuó durante estos últimos meses, haciendo muy difícil que los elementos rusos y alemanes de la «Duruluft» trabajasen juntos.

La vida de los obreros en la U. R. S. S.

El «Cheliabinsky Rabochy» del 5 de marzo, escribe:

«En nuestro país nadie se cuida de las necesidades de los obreros. En el Baikalstroi los maquinistas y tractoristas viven en barracas, en las que reinan la suciedad y la ignorancia. Los solteros y los casados viven juntos...»

Los obreros de los transportes de Cheliabinsk viven en condiciones increíblemente difíciles. La habitación común no está terminada. Las puertas y ventanas no cierran y la corriente de aire es perpetua. Una suciedad imaginable reina por todas partes...»

Batallones femeninos rojos licenciados

Londres.—Telegrafían de Moscú que el mariscal Vorochilov ha decretado el licenciamiento de los batallones femeninos del ejército rojo.

Se fundamenta en la relajación que estos batallones han causado en la moral pública.

Ha muerto asesinado el herolco jefe de los bravos defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza

El capitán Cortés, jefe de la brava defensa durante nueve meses mantenida en el vetusto Santuario de la Virgen de la Cabeza, ha muerto. Es ya uno de los más destacados héroes de la epopeya española. La hazaña realizada por ese puñado de valientes, resistiendo durante ese período de tiempo a las hordas rojas, siempre infinitamente superiores en número y armamento y acuciadas además por el espíritu vesánico de que tantas y tan elocuentes pruebas vienen dando los malvados servidores del Komintern, es sólo comparable a las gestas más grandes registradas en el libro de oro de la España inmortal; por ello el nombre de cuantos allí escribieron tan brillante página, pasará a la posteridad y a la cabeza de ellos figurará el de quien supo ser alma de la sin par defensa, el capitán Cortés.

El benemérito Cuerpo de la Guardia civil tiene que añadir a la numerosísima lista de caídos en el cumplimiento de su deber unos cuantos más, ya que en dicho Santuario son muchos de los suyos los que sucumbieron. Seguramente, el heroico capitán Cortés habrá sentido antes de morir un deseo; el de que su cuerpo repose al lado de los de aquellos que con tanta fe le siguieron.

Si el nombre de los héroes del Alcázar de Toledo ha merecido la perpetuación, no sólo en España, sino en el mundo entero, los que en el Santuario de la Virgen de la Cabeza han puesto tan en alto las virtudes características del patriotismo español, son igualmente dignos del mismo homenaje. Descansen en paz.

Jerez-Quina de "El Ramo"

Manuel Fernández y C.^a (S. L.)
JEREZ

Declaraciones del embajador alemán en Roma

Las reuniones italo-alemanas son cada vez más eficaces

Roma.—S. E. Von Hassel, embajador de Alemania en Roma, ha concedido una entrevista a un redactor de «Il Popolo d'Italia».

Sobre el desarrollo de la amistad italo alemana, ha manifestado:

—El tiempo confirma siempre que las reuniones italo alemanas son mucho más eficaces cuanto más envuelven los varios campos de la actividad política social y productiva. Esta inteligencia cordial y efectiva, no tiene por objeto constituir un bloque de hegemonía o de otra naturaleza, sino una colaboración profunda, sincera y honesta, que realice ese equilibrio europeo, necesario a la vida, a la serenidad y a la prosperidad de los pueblos y de las naciones.

El señor Hassel se refirió, de manera muy particular a la Feria de Milán, que constituye una de las victorias del Duce, del Fascismo y del Gobierno italiano.

Resaltó la importancia de la colaboración de Alemania en este soberbio certamen internacional.

Sobre las relaciones culturales que persigue la Asociación italo-germánica, S. E. Von Hassel ha declarado:

—Nuestros dos países se alegran de este intercambio en el campo de la cultura, intercambio y acuerdo que defienden la misma cultura europea y la indispensable solidaridad de sus pueblos, amenazados de manera evidente, ante todo por el bolchevismo, enemigo común y disolvente.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

El Ayuntamiento de Madrid quiere "municipalizar", la vivienda, y han sido disueltos los comités de control

Madrid.—Ha celebrado la primera sesión ordinaria el Concejo municipal de Madrid.

Después de una larga discusión, acerca del empleo de las palabras «municipalizar» y «socializar», se acordó pedir al Gobierno de Valencia la autorización de municipalizar la vivienda, para resolver el problema creado por las casas abandonadas por sus propietarios.

También se acordó que una Comisión del Ayuntamiento marche a Valencia, para gestionar del Gobierno el apoyo necesario para resolver los gravísimos problemas que tiene planteada la capital, como consecuencia de la guerra.

A propuesta del alcalde, se decidió la supresión de los Comités de control, que han regido la vida madrileña, ya que estando integrados por miembros de la C. N. T. y de la U. G. T., éstas tienen sus representantes en el Consejo.

Y por último, se acordó que el cargo de concejal es perfectamente compatible con el cumplimiento de las obligaciones militares.

Este último acuerdo disgustó profundamente a más de un miembro del flamante Ayuntamiento de Madrid.

Norteamérica

Los nuevos planes del presidente Roosevelt

Washington.—Numerosos indicios muestran que el Gobierno americano se propone evitar el peligro de una infiltración.

Se desprende de las nuevas declaraciones del presidente Roosevelt que su administración se opondrá al alza de los precios, y que los asuntos y negocios en la agricultura serán estabilizados.

Comprende los nuevos objetivos del Gobierno americano los extremos siguientes:

Primero. La lucha contra los negocios fraudulentos.

Segundo. La esterilización del oro.

Tercero. El esfuerzo de las leyes contra los trusts.

Cuarto. Animación del pequeño comercio y de la pequeña industria.

Quinto. Fijación de los salarios mínimos y de las horas de trabajo en las principales industrias, con contrato colectivo.

Sexto. Mejora de la suerte de los granjeros.

TODOS LOS MUEBLES
ARTISTICOS DE LAS
CASAS ELEGANTES
SON DE LA CASA

GAMERO
Hombre de Palo, núm. 3
TOLEDO

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

EXTRANJERO

Parece que el Mikado se dispone a reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco

La nueva ley de neutralidad norteamericana entrará en vigor el 1 de Junio.—Baldwin abandonará el Gobierno Inglés el 28 de Mayo

Un discurso del ministro Spaak

Sobre el Estatuto internacional de Bélgica

Bruselas.—El ministro de Negocios Extranjeros ha hecho en la Cámara interesantes declaraciones sobre el Estatuto internacional de Bélgica.

«Queremos—ha dicho—encontrar la fórmula para todo el pueblo belga unánimemente unido; no queremos sacrificar a una ideología walona o flamenca; queremos una política esencial e integralmente belga, basada sobre nuestra tradición nacional».

«Campo de batalla de Europa, Bélgica debe tener una política militar fuerte, sin que esto quiera decir que excluya su contribución

para la organización de la paz y la elaboración del decreto internacional; por esto continúa fiel a la Sociedad de Naciones.»

«Si la seguridad colectiva—añadió—es un bien común a todos los pueblos, la organización y mantenimiento de la paz debe ser obra de todos los países, que deben emplear para ellos los medios, sin regatear esfuerzos ni sacrificios.»

A la sesión asistió el Cuervo diplomático en pleno; intervinieron en la discusión los ministros Paul Hymans y el conde Henry Carton de Wiart.

La nueva ley de neutralidad

Washington.—Se ha dispuesto que la nueva ley de neutralidad que firmó el sábado el presidente de los Estados Unidos, Roosevelt, entre en vigor el día primero de junio próximo.

Sin embargo, determinados artículos de la ley entrarán en vigor inmediatamente, como son los siguientes, relacionados con la guerra española. Se prohíbe:

- 1 La exportación de armas, municiones y material de guerra con destino a los beligerantes de España o neutrales que sirvan de intermediarios para el tráfico de armas.
- 2 Viajar en barcos españoles.
- 3 Hacer anticipos de créditos a los beligerantes o solicitar fondos para ellos, salvo en el caso de que el presidente los autorizase.

Japón reconocerá al Gobierno Franco

Tokio.—Se asegura que el Mikado piensa reconocer oficialmente pronto al Gobierno del Generalísimo Franco.

Baldwin dimitirá el 28 de mayo

Londres.—Se ha fijado la fecha definitiva en que abandonará el Poder Baldwin. Esa fecha es la del 28 del corriente mes de mayo, pasando inmediatamente a sustituirle Neville Chamberlain.

Las maniobras del Frente Popular en Tánger

Tánger.—Las autoridades francesas pusieron recientemente a las órdenes del Mendub, representante en Tánger del sultán, pero en la práctica agente al servicio de la Comisaría Superior de Rabat, unos cincuenta argelinos, que constituyeron una especie de guardia de corps.

En Zoko Chico, fué arrestado uno de estos guardias argelinos cuando se encontraba rodeado de un grupo de comunistoides españoles de los del periodicocho rojo «Democracia».

A la Autoridad consular italiana había llegado hace tiempo la noticia de que el detenido se venía dedicando a oscuros manejos cerca de los indígenas que prestan servicio en el Consulado para obtener noticias relativas a la labor del ministro italiano, al cual dió sus excusas el Mendub por las actividades de su subordinado.

Este episodio típicamente tangerino dará idea de la lucha cotidiana que se desarrolla contra españoles nacionalistas e italianos fascistas y sus autoridades en Tánger.

El embajador de Italia en la España nacional, enfermo

Salamanca.—Según noticias recibidas de Roma, don Roberto Cantalupo, embajador de Italia, en la España nacional, se encuentra desde el 12 del pasado abril en la clínica de enfermedades tropicales del doctor Castellani para curarse de un violento ataque de ameba, enfermedad adquirida durante su estancia en el Brasil, a consecuencia de la cual estuvo hospitalizado en dicha clínica hasta el mes de Noviembre del pasado año, en que vino a España con motivo de haber sido nombrado embajador extraordinario de Su Majestad Imperial cerca del Gobierno del Generalísimo Franco.

CARNICERIA SALCHICHERIA Y EMBUTIDOS

TELESFORO BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11 TOLEDO

VICENTE MORENO

FERRERERIA — QUINCALLA
HERRAMIENTAS — BATERIA
DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10 TOLEDO Telf. 1845

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

García y Compañía

Despacho y Escritorio:
Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.
SEVILLA

Moscú bolcheviza al Asia

Un grave peligro amenaza al mundo

Con estos mismos títulos publica «Le Matin» el siguiente artículo de fondo:

«Cierta prensa liberal inglesa y francesa intenta hacernos creer que la Rusia soviética evoluciona sabiamente y tiende a transformarse en una verdadera democracia parlamentaria.

Según esta prensa parece se va calmando el antiguo ardor del Komintern.

Examinemos los hechos y las realidades que son de tener en cuenta.

Dejemos a un lado Europa; España y la misma Francia son una demostración de que es muy difícil apreciar los síntomas de ese cambio en el pensamiento y en la acción del Komintern.

Sea de esto lo que sea, vamos a darnos una vuelta por Asia, por esa enorme reserva de masa en movimiento que esperan de Moscú para su triunfo definitivo y encontraremos datos más claros y más seguros de hechos nuevos, muy recientes, verdaderamente impresionantes y los que se dejan caer sistemáticamente en la sombra.

Por ejemplo, sabemos que en la India, en Madras, se ha visto desfilar por sus calles dos millares de parados, coolies y aldeanos, formando una procesión de «andados del hambre», los cuales habían

atravesado toda la India meridional en cincuenta y cinco días para llevar sus peticiones al gobernador de Madras. ¿Cómo desfilaron estos pobres indios? Llevando delante la hoz y el martillo.

Imaginemos, pues, la India en revuelta—y ya ha comenzado—esta inmensidad con sus 365 millones de seres. Esto será la paralización de Inglaterra en Europa, pues necesitará de todas sus fuerzas para atender a tal revuelta.

Es también en Malasia donde Rusia prepara sorpresas a Inglaterra como a nosotros en Indochina.

Huelgas muy extendidas acaban de estallar en las plantaciones de caout-chou y en las minas de estaño, donde los huelguistas son chinos inmigrados, que pasan de un millón y que son casi más numerosos que los indígenas malayos.

Estos chinos, que se manifiestan en Singapur, bajo el signo de Moscú, llaman a los malayos a la revuelta en nombre de la libertad y de la democracia soviética, (sic).

Es preciso hablar de China, porque ella es terreno favorito para la propaganda del Komintern, que la considera como la tierra prometida del soviét, pues cree encontrar en ella las grandes reservas humanas que deben asegurarle,

creen ellos, su hegemonía en el mundo.

Para acabar de aclarar nuestro propósito diremos algunas palabras de la obra reciente de Moscú en China occidental, en una región donde ya ha vencido. Es un doloroso recuerdo de pillajes, de muertes y de incendios. Las mujeres evitan por el fuego, lo mismo que el suicidio. Por donde quiere que pasen las hordas chinas bolchevizadas, las iglesias, los templos, las escuelas, los hospitales de las misiones lo mismo católicas que protestantes han sido destruidos por el fuego, lo mismo que los pueblos y aldeas en los que los desgraciados labradores defendían sus hogares y sus cosechas. En cuanto a las personas de relieve han sido asesinadas por ser explotadores de los pobres.

En tres subprefecturas de Setchouen Norte se cree han sido 300.000 los habitantes muertos o desaparecidos. Tan espantosos sucesos han dado lugar a que de dos distritos hayan sido abandonadas las casas y los campos, dando lugar a que el hambre haya obligado a la formación de bandas de salteadores que han agravado la situación.

Las hordas rojas han evacuado el Setchouen, para ir al Norte de China llamados por Moscú y obligados por una propaganda hecha por hierro y por fuego.

Los soviets creen que la fundación en China de un Frente Popular bajo el signo «de la paz, del pan y de la libertad» dará mayores rendimientos que el terrorismo.

El Frente Popular ha sido creado con pleno éxito en las provincias centrales. Después se impondrá al Gobierno de Nakin y luego se prepara a lanzarlo contra el Japón.

Tal es la obra: tal es la paz de Moscú.

DR. A. LEGENDRE.

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

Vinos y Coñacs José Pemartín
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Miguel Sánchez
Murillo, 7
Correas, Polainas
Tubos y Leguis para
el Ejército y Milicias



FABRICA DE
ARTICULOS DE VIAJE
SEVILLA

Clemente Velasco
FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4
Adornos y fantasías para
señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y
calcetines
Teléfono 26038 - - SEVILLA

Sastrería de Paisano
Ignacio Sánchez
SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

EL MEJOR APERITIVO
JEREZ - QUINA
GARVEY

Los periodistas extranjeros visitan Guernica

Y ven cómo la destrucción de esta histórica villa no ha sido obra del Ejército Nacional

París.—La Prensa francesa publica la siguiente información de la Agencia Havas: «Los oficiales del Estado Mayor del general Mola han llevado a los periodistas extranjeros a Guernica para hacerles visitar detalladamente los escombros de la población y para que comprobasen por sí mismos, que contrariamente a las noticias difundidas por fuentes gubernamentales, la destrucción de Guernica ha sido obra de los nacionales.

Los periodistas extranjeros han recorrido la ciudad en todos los sentidos y se han podido informar con toda libertad de labios de algunos de sus pobladores que permanecieron en la ciudad hasta la llegada de las tropas del general Franco.

Han podido comprobar que ningún lienzo de pared que queda en pie tiene ninguna huella de explosiones de bombas, y que, por el contrario, todas

las ventanas llevan marcas de llamas. Las vigas de las casas acaban de consumirse tres días después de la ocupación.

Los oficiales nacionales han llamado la atención de los periodistas sobre el hecho de que en ninguna parte se hallan huellas de explosiones de bombas ni de proyectiles, así que el incendio voluntario de la ciudad es evidente.

Ha sido hecho presente a los periodistas el hecho de que los sitios donde el fuego no ha llegado, especialmente las casas de cemento armado, están aún inundadas de gasolina.

A pesar de una busca metódica, los periodistas no han encontrado ningún agujero de bomba. Sólo han encontrado algunos en los alrededores de la población, especialmente en las carreteras que conducen a ellas.»

La vida en Toledo

El día 15 comenzará en Toledo un curso de 500 aspirantes

a alféreces provisionales de Infantería

La Academia será instalada en el Hospital de Afuera

Reunión de fuerzas vivas en el Ayuntamiento

Ayer tarde, a última hora, se reunieron las fuerzas vivas, bajo la presidencia del gobernador civil, señor Cirujano, al que acompañaban el alcalde, señor Aguirre, y el presidente de la Diputación, señor Basarán, para tratar del decreto sobre la creación de Academias de formación de alféreces provisionales.

Ocupan el salón de sesiones numerosas representaciones locales, principalmente del comercio y la industria.

El alcalde, al comenzar la reunión, declara que se trata de estudiar el modo de dar facilidades para la perfecta instalación en Toledo de los 500 alumnos que han de hacer el curso de alféreces. Por su parte, el Ayuntamiento hará un esfuerzo, esperando que los demás elementos procedan con igual interés y generosidad.

El señor Basarán, presidente de la Diputación, anuncia que ésta ofrece 150 camas a fin de completar los útiles necesarios para la instalación de la Academia de alféreces.

Discurso del gobernador civil, señor Cirujano

El gobernador civil, señor Cirujano, se refirió a su entrevista con el general Orgaz, a quien propuso la celebración de unos cursillos de alféreces en Toledo para animar la vida de esta población. El ilustre general, admirador de Toledo, ha tenido la gentileza de atender a mi indicación. El gobernador menciona también al prestigioso comandante don Víctor Martínez Simancas, otro gran amante de Toledo, que también ha influido en la concesión de este beneficio a la ciudad.

Ahora nos corresponde a nosotros—si me el señor Cirujano—echar el resto para que los aspirantes a alféreces puedan ser instalados en Toledo lo mejor posible.

Anticipa el gobernador que el edificio elegido para Academia es el Hospital de Afuera. Del saneamiento e higiene del edificio se encargan las autoridades, quienes, bajo el asesoramiento de sus técnicos, realizarán las obras oportunas. A los industriales y comerciantes toledanos corresponde, en esta cooperación patriótica y tole-

dana, aportar el mobiliario y enseres. Se precisan 500 camas y el material de comedores, aseo, cocinas, etc.

Podemos telegrafiar al general Orgaz asegurándole que aquí pueden celebrarse los cursillos?

Todos los reunidos contestan afirmativamente.

Intervienen después varios reunidos, entre ellos los señores Molina, Bretaño, presidente de la Cámara de Comercio; Vaquero y Bravo, quienes tratan de la forma de llevar a cabo los deseos de las autoridades, y aceptada la propuesta del señor Vaquero de dar amplios poderes a los presidentes de ambas Cámaras para que, de acuerdo con las autoridades, designen a cinco señores que formen la Comisión encargada de gestionar todo lo necesario.

Nombramiento de la Comisión gestora

Después de breve liberación, se acuerda que la Comisión quede constituida por don Teodoro Vaquero Avila, don Andrés Marín Martín, don Constantino Cruz, don Vicente Labandera y don Antonio Gálvez Medina.

El señor Cirujano, dirigiéndose a la Comisión, dice que todo Toledo espera de su celo una gestión afortunada para la realización del importante beneficio concedido a Toledo por el heroico general Orgaz. Por su parte, las autoridades ayudarán a la Comisión con técnicas y resolviendo cuantas dificultades se le presenten.

Un telegrama de la Asamblea al general Orgaz

Termina el gobernador leyendo el siguiente telegrama que dirige al general Orgaz:

«Gobernador civil a general Orgaz, jefe Sección Instrucción y Movilización, Burgos.

Reunidas fuerzas vivas Toledo, bajo mi presidencia, alcalde y presidente Diputación, honrarme comunicar V. E. acuerdos adoptados.

Testimoniar V. E. gratitud por su iniciativa en beneficio intereses Toledo.

Expresarle que Toledo ofrece desde este momento tener dispuesto para fecha inauguración curso alféreces, instalación completa en edificio Hospital Cardenal Tavera con máximos elementos necesarios —¡Viva España!»

Acuerdos de la Permanente municipal

Ayer tarde se reunió en sesión ordinaria la Comisión municipal permanente bajo la presidencia del alcalde, señor Aguirre.

Por un decreto de la Alcaldía se accede al cambio que solicita el subalterno municipal, Gregorio Gálvez, quien desea pasar de jardinero a guarda del Campo Escolar.

También se aprueba un oficio del jefe de bomberos, interesando la adquisición de mangueras con destino al servicio de incendios.

Vistos los resultados del concursillo para la confección de uniformes de la Guardia municipal, se acuerda no hacer nada por el momento, ya que el Municipio desea su confección en estambre y no en paño, como ofrece la Casa Arca.

Leída la instancia de doña Amparo Ruiz Trujillo, interesando la donación de arbitrio, se accede a lo solicitado, teniendo en cuenta las circunstancias que concurren en dicha señora.

También son aprobadas varias instancias de algunos vecinos solicitando licencia para apertura de establecimientos.

J. URIVE

Confitería y Pastelería Turrones, Confituras, Frutas en Almibar.
Alcaicería, 34 - SEVILLA

XEREZ-GRAN-QUINA

JUAN RUIZ DEL RÍO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

Resumen de la orden de Guerra sobre los cursos de formación de alféreces provisionales de Infantería

La orden de Guerra que publica el «Boletín Oficial del Estado», referente a los cursos de formación de alféreces provisionales de Infantería, establece tres Academias a base de internado en todas ellas: una localizada en Fuentescaliente (Miranda de Ebro); otra en Toledo, y la tercera en Granada.

El número de plazas para cada una de las Academias será de 500, nutriéndose la de Toledo con los aspirantes del 7.º Cuerpo de Ejército.

La duración de cada curso será de 24 días, todos lectivos, y la edad será la de 18 años cumplidos, sin pasar de 30.

Podrán concurrir a los cursos todos los individuos pertenecientes al Cuerpo de suboficiales, clases de tropa y soldados de Infantería, Caballería, Artillería e Ingenieros.

Se precisa tener un título académico u oficial, entendiéndose por tal y como mínimo el de bachiller, considerándose a dicho efecto, y como ejemplo, los títulos de maestro, perito aparejador, bachiller eclesiástico, etc. y los de las distintas carreras del Estado.

Además, deberán acreditar como mínimo dos meses de servicio de campaña de primera línea, y serán preferidos los que hubiesen resultado heridos.

También podrán concurrir a estos cursos, dentro de las condiciones anteriores, los individuos pertenecientes a la milicia nacional, en número de 25 por cada Academia.

Los aspirantes deberán encontrarse en las respectivas Academias el día 10 de mayo para dar principio el curso el día 15.

Jefatura Superior de Policía del Estado español

ORDEN GENERAL

El excelentísimo señor gobernador general del Estado español, en su escrito de fecha 29 actual, me transcribe la Orden del excelentísimo señor general jefe de la Dirección General de Movilización, que dice lo siguiente:

«Todos los individuos que se hallen sujetos al servicio militar, y que exponen las leyes de movilización, deben efectuar su incorporación en el plazo que las mismas señalan. Como quiera que se observa que los contingentes no vienen lo suficientemente nutridos, es de suponer, que por negligencia u otras causas han dejado de presentarse. Como se hallan movilizados todos los individuos entre los veintiún y veintisiete años de edad inclusive, y encontrándose en las Plazas ocupadas por nuestro Ejército personas en gran parte procedentes de las localidades recién tomadas y otras residentes habituales en las que están en poder del enemigo, a los que alcanza dicha Orden, deberán presentarse en las Cajas de Recluta más próximas a su residencia, incurriendo los infractores en las penas señaladas al delito o falta de deserción, según los casos; por consiguiente, los individuos que pertenezcan a Cuerpos de Infantería se presentarán en los Cuerpos de su destino. Los de otros Cuerpos y los que no hayan servido se presentarán a las Cajas de Recluta y serán destinados a los Cuerpos que consideren más necesarios los generales de las Divisiones, presentándose también en las mencionadas Cajas los que pertenezcan a Cuerpos cuyas Planas Mayores se encuentren en zonas no liberadas, dándoseles el destino que disponga también dicha superior autoridad. Los que sirvieron en África, las autoridades civiles los pondrán a disposición de la autoridad militar, la que, una vez agrupados debidamente, los pasaportará a los Cuerpos en que hayan servido en Marruecos.»

Lo que se inserta en esta ORDEN GENERAL, a fin de que por todos los agentes de la autoridad se proceda al más exacto cumplimiento de lo dispuesto, procurando asimismo la máxima difusión, por cuantos medios sean posibles, para hacer llegar a conocimiento de los interesados el contenido de dicha Orden.—El jefe superior, José Derqui Derqui (rubricado).

Brillante fiesta en Alameda para la imposición de crucifijos en el Ayuntamiento y en las escuelas

Alameda de la Sagra.—Para conmemorar el Dos de Mayo, y al mismo tiempo proceder a la bendición de las escuelas e imponer los crucifijos en ellas y en el Ayuntamiento, se verificó en este pueblo una fiesta solemnísimas.

Por la mañana celebróse la misa y a las cinco de la tarde, con asistencia del comandante militar de Añover, don José Pérez Velázquez, plana mayor y demás autoridades militares y civiles de la localidad, niños de las escuelas y el pueblo en masa, se procedió a las ceremonias dichas, bendiciéndose después las dos banderas de Falange.

La maestra doña María Carmen Arenas leyó unas cuartillas alusivas acto de la entronización del crucifijo en la Escuela, y después el maestro don Antonio Sáenz dirigió la palabra al pueblo refiriéndose a la epopeya de la Independencia.

Sección Religiosa

SANTORAL.—La Ascensión del Señor. San Juan Ante Portam Latinam. Santa Benita, virgen.

Santa Misa.—La Ascensión del Señor. Color blanco. Misa propia. Credo. Prefacio propio.

La Ascensión del Señor.—Hoy Jesús desaparece visiblemente de los ojos de sus discípulos, que le siguen con la vista hasta que una nube resplandeciente lo ocultó.

La contemplación de Dios es propia de los bienaventurados; nuestra vocación en la tierra y merecer el contemplarle.

El Salvador que vemos ascender hoy a los cielos, lleno de majestad, volverá a venir. Su venida es la consolación en los dolores y en el aislamiento de la vida. Esta esperanza debe determinar todo el ritmo de nuestra vida interior. Tengamos siempre la vista fija en el cielo con, con el corazón palpitante y con la fe firme.

Nota. Mañana, primer viernes, comienza la novena del Espíritu Santo.

Función religiosa en las Padres Carmelitas

Hoy, día de la función, después de la misa de las nueve, se expondrá a Su Cívica Majestad y quedará expuesto hasta las doce que se hará la reserva.

Esta exposición será aplicada en sufragio de los difuntos de la Orden. Se suplica la asistencia, sobre todo a las terciarias.

Después de la reserva se dará la absolución a las Terciarias.

En San Nicolás de Bari

Misas a las ocho, nueve, once y doce. En la de ocho tendrá lugar la primera Comunión de los niños de la Catequesis.

Por la tarde, a las siete, Ejercicio del mes de mayo; renovación de las promesas del Bautismo y consagración a la Virgen de los niños que hicieron por la mañana la Primera Comunión.

Misa ante el Cristo de la Vega por don Emiliano Segura

Mañana, viernes, en el altar del Santísimo Cristo de la Vega, en la Santa Iglesia Catedral, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa a las ocho de la mañana, aplicándose por el eterno descanso del muy ilustre señor don Emiliano Segura Sáenz (q. e. p. d.).

Misas en San Ildefonso por doña María Lara

Mañana, viernes, en la iglesia de San Ildefonso, serán aplicadas las misas de ocho y nueve en sufragio del alma de doña María Lara, hermana de nuestro querido amigo don Manuel.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES MAGOS
CUNA, 64 - SEVILLA

cia y estableciendo una semejanza entre Fernando el Católico, don Andrés Torrejón y nuestro Caudillo Franco.

Terminó tan agradabilísima fiesta cantando los himnos reglamentarios, y dándose vivas entusiastas a España, al Ejército y al Generalísimo.—A. Sáenz.

Bibliografía

Hogar Español, revista para las familias y para la casa. Zaragoza, 1.º mayo.

Hemos recibido el primer número de esta importante revista quincenal, única dedicada a las familias que actualmente se publica en España, que, aparte de interesantes páginas literarias, contiene diversas secciones de modas, cocina, higiene y belleza; página infantil, conocimientos y consejos útiles para la mujer y para la casa, etcétera, todo ello con profusión de grabados.

Hogar Español, que se ha puesto a la venta en librerías y kioscos de prensa, al precio de 30 céntimos número (suscripción anual seis pesetas), está esmeradamente presentada, y por su amenidad y contenido altamente moral de su texto, no dudamos en afirmar que alcanzará extraordinaria profusión.

El discurso del presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza D. José M. Pemán

El sello popular inconfundible del nuevo Dos de Mayo



El sentido de la civilización occidental en la España que nace

(CONTINUACIÓN)

Ahora bien; ¿quiere esto decir de un prolongado Dos de Mayo disidente y protestatario frente al mundo, sin una posible transición de paz, con un absoluto desahucio de todo lo que, como el afrancesamiento o europeizado, signifique integración o síntesis? Al contrario, vivimos la grande y definitiva coyuntura para cerrar esa era dolorosa y gloriosa de nuestro soledad, de nuestra discrepancia y protesta continua. Ahora es la grande y definitiva coyuntura de llegar a la integración con lo universal, de llegar a la síntesis por el camino contrario de los afrancesados y de los europeizantes; es decir, no europeizando a España sino españolizando a Europa.

Cuando nuestros majos del Dos de Mayo defendían con un confuso instinto frente a la ambición napoleónica, que era la invasión enciclopedia, la independencia de la España eterna, como luego cuando los carlistas de ayer defendían esa misma posición de independencia frente a la ambición liberal, había una presión europea que acabó en uno y otro caso malogrando el fruto de estos esfuerzos épicos. Europa tenía una moda, una etiqueta enciclopedia primero, liberal después, que era como el traje que se requería para presentarse decentemente en el mundo; y España, después de los grandes arranques súbitos e instintivos para defender su integridad, después del Dos de Mayo o de su guerra carlista, decaía, cedía ante esa presión y acababa afrancesándose o europeizándose. Pero ahora, no; ahora Europa no tiene trajes previstos o patrones cortados; ahora toda Europa está en mangas de camisa, esperando el sastrero que le corte su mejor traje; ahora Europa no está llena de soluciones, sino de problemas; no de respuestas, sino de preguntas; ahora todo lo mejor de Europa tiene la mano en alto, para coger el fruto esperado de la salud y de la vida.

Pues bien, España tiene algo definitivo con dureza de siglos y geometría de cruz, que pone en esas manos altas, abiertas e implorantes. España, después de su nuevo Dos de Mayo, después de su victoria podrá decir al mundo; ahora no soy yo la que, malogrando su esfuerzo, voy a ir a tí; ahora eres tú la que vas a venir a mí; en medio del camino nos vamos encontrando para emprender juntas una nueva etapa florida de universalismo y de cristiandad. Nuestras guerras de religión primero, las de la independencia luego y las civiles más tarde fueron afirmaciones fogosas e intransigentes, frente al mundo, de una verdad y de una razón que el mundo nos negaba; triunfábamos, pero nos llamaban fanáticos y retardatarios y manchaban nuestra victoria con la leyenda negra; ahora no; ahora todo un sector de Europa y del mundo nos rodea de caliente simpatía y nos hace con la mano en alto un signo de inteligencia y de justicia; ahora empieza a entenderse nuestra razón y nuestra verdad de siglos.

En los días de la independencia las librerías del mundo estaban llenas de las cartas persas de Montesquieu, que nos maltrataba; de los libros enciclopedistas de Mr. Massón que nos desconoce; ahora las librerías cosmopolitas están llenas de libros estremecidos de

una ingenua cordialidad para los cadetes del Alcázar, para el general Moscardó y esto es ya empezar a darnos la razón, porque entender a Moscardó y al Alcázar es ya empezar a entender a Carlos V. Aleluya, pues, españoles, porque este Dos de Mayo no se anuncia como el otro despreciado o desconocido por el mundo, sino que se anuncia con grandes perspectivas imperiales. Este Dos de Mayo no va a ser malogrado por el afrancesamiento, sino, al revés, cuajado, consumado y eternizado por los españolizados del resto de Europa. Es la hora jubilosa de España. Daoiz y Velarde, de pronto, se han vuelto capitanes de Occidente, y el acuerdo municipal de aquel Ayuntamiento de Mostoles de 1808 está ya articulado en la carta constitucional de la nueva civilización europea.

Tiemban los cables del telégrafo de estremecimientos, mensajes fraternales. Kellerling nos concede la primacía de Europa; Charles Petrie dice que el mundo tiene todo cuanto necesita en la tradición española. Carlos Maurras afirma que los nacionalistas españoles deberán ser citados en la orden del día del universo civilizado, y las salas de cine de Europa y de América se iluminan con la sonrisa de Franco y se enlutan con el dolor de Toledo. Este Dos de Mayo no es una epopeya consumada entre la burla, la soledad y la incompreensión; este Dos de Mayo está lleno de calor internacional; abre este año, Salamanca, tu patio de los irlandeses y tus capillas italianas de las agustinas y tus arcos franceses de la Plaza Mayor; abre todos tus lujos de universalidad y todas tus sonrisas de recibimiento; ya el mundo te da la razón; ya no tendrás que acabar transigiendo y entregándote como avergonzada e insegura de tí; ya no tienes tú que europeizarte porque ahora es ella, Europa, la que convicta y confesa viene con Salamanca hacia tus piedras ecuménicas y universales; pero para afirmarte tú bien, España, en tu posición natural intransigente, es decir, guardadora íntegra de los principios eternos de nues-

tra tradición universal; es decir, injertado de esos principios en la hora del mundo.

Espontánea y providencialmente, bajo el signo de esas dos posiciones nacionales, nació y creció la contienda actual; yugos y flechas por una parte, boinas por otra, íntegro en su simbolismo perfecto todo lo que este movimiento tenía que tener y tiene de presente y de pasado de España y del mundo, de cimiento en lo eterno y de inserción en lo temporal. Desde el primer instante, sobre los campos de España, contra el sangrante amanecer de la nueva era, se alzaron dos banderas hermanas como dos álamos en medio del paisaje; ahora el viento y el cimbreo del huracán que atravesamos, les ha unido y abrazado. Bien nacido el árbol nuevo y único, que porque creció de abajo arriba y porque chupó por sus raíces el jugo de las fieras españolas en todos sus lados y partes, se anuncia ancho y frondoso y robusto; bien nacido a su sombra, y porque nuestros hijos vivirán en paz y bendecirán a Dios y te bendecirán a tí, Generalísimo Franco, a tí, Generalísimo Franco, alma y Caudillo de la magna empresa. Todos los otros fueron esbozos y borradores para esta tu obra última, que contarán los siglos; este va a ser el intento postrero y definitivo que no se malogrará a la postre, sino que cuajarán en una construcción duradera y universal; este va a ser Dos de Mayo sin Cortes de Cádiz a los dos años. Este va a ser guerra carlista sin derrota ni malogro; la alcaldía de Tenerife, donde tú, Generalísimo Franco, le dijiste al mundo que había llegado la hora de nuestra total independencia y de nuestra universal misión. Grande es la tarea, Generalísimo Franco; pero, alegre y optimista, tienes detrás de tí toda la tradición; a uno y otro lado todo el mundo; ante tí, todo el porvenir. Jamás un hombre se vió crucificado por generoso amor de redención en una mala, alta y ancha cruz de responsabilidad histórica; pero tú, Generalísimo, podrás con esa cruz hasta el final, porque eres limpio y recto de intención; para las cosas menudas de la vida hace falta habilidad, y tacto, y prudencia, y técnica, y qué sé yo cuántas cosas más, grises, mediocres y destañadas; para las grandes cosas inmensas, que exceden la humana previsión, no hace falta más que intención recta e inspiración de ahora; porque, como es definitiva, esas cosas son ya obra de Dios; no se precisa más sino ser cristal limpio para su rayo alegre, amanuense fiel para su palabra exacta, que no puede fallar; pero el caudillo verdadero no es un monolito en la llanura, sino que está hecho a medias de personalidad propia y de ajeno calor colectivo; es él y es algo de todos; su perfil es como perfil de costa que no se sabe si lo traza la tierra afirmándose en el mar o el mar recordándose en la tierra; dadle, pues, al Caudillo eso que necesita y que merece para la plenitud de su caudillaje, eso que tuvieron tan abierta y totalmente los capitanes del Dos de Mayo: un calor compacto, unánime y popular que le siga ciegamente; la unión de todos a sus espaldas en pelotón unánime, en pelotón, fijáos bien, no reclutados violenta o disciplinariamente, sino ligado a él en plena vibración y espontaneidad popular.

(Continúa en la página 6.º)

Los buenos españoles no han olvidado a la verdadera Francia

Un comentario de «L'Action Francaise»

«L'Action Francaise» publica en su primera página un interesante artículo relacionado con el entierro del francés llamado Florent de la Guilloniere, caído en el frente de Vizcaya luchando como requeté. El entierro tuvo lugar en San Sebastián con gran brillantez, asistiendo todas las autoridades militares y civiles.

El periódico alaba el hecho de que el comandante militar lanzó un «viva España!» seguido de un «viva Francia!» Termina el periódico con el siguiente comentario:

«Estamos muy satisfechos de ver que la funesta propaganda y política de nuestro Frente Popular no ha servido para olvidar que los buenos españoles recuerdan la verdadera Francia».

Calma en el sector de Madrid

Sevilla.—Por el frente madrileño continúa la calma, interrumpida únicamente por el tiro de ametralladora y fusil del atardecer. Se han pasado a nuestras filas por el sector del Jarama varios milicianos.

Se bombardean las fortificaciones rojas de Asturias

Sevilla.—La artillería bombardeó eficazmente las fortificaciones que los marxistas realizaban en el frente de Asturias, siendo desechadas completamente; por este frente se han pasado numerosos milicianos con armamento a nuestras filas.

¡Honor a los legionarios que conquistaron Bermeo!

El Generalísimo hace mención especial de ellos

Una orden del Cuartel general del Generalísimo, dice así: Artículo único. La brillante actuación de las unidades legionarias en Bermeo al conquistarlo con un reducido número de soldados, manteniendo a raya al enemigo no obstante su inferioridad numérica, conservando tan importante y estratégico puerto contra los reiterados ataques marítimos y terrestres, derrotando las unidades rojas y batiéndose con bizarría ejemplar, merece mención especial, que me complace en destacar en esta orden para conocimiento de los interesados.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Almacén
de Coloniales

RICARDO SANCHEZ
LUMBRERAS

Jardines, 18
TOLEDO

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida
BERNAL
FERIA, 128 - SEVILLA

El bombardeo de Guernica

Una carta abierta publicada en el «Times»

«Guernica no es un centro civil sin importancia»

Con este título, y bajo la prestigiosa firma del mayor Hugh B. C. Ballard, el «Times» del lunes, 3 de mayo, publica la siguiente carta abierta:

«El bombardeo de Guernica no es un ataque contra un centro civil sin importancia. Guernica es un centro para la manufactura de armas, casi tan importante como Eibar. Contiene muchas fábricas pequeñas que construyen armas o sus componentes, y la industria de armas es la que domina en toda la región.

Gran parte del trabajo es efectuado por obreros individuales fuera de la fábrica, y la abundancia de agua suministra energía eléctrica a precios reducidos. Vizcaya ha suministrado las pistolas y armas pequeñas causantes de la mayor parte de los disturbios ocurridos en España durante la república, y la industria ha sido provechosa.

La manufactura, relativamente sin control, de armas baratas, aunque mortales, en España, ha surtido efectos fuera de las fronteras españolas. Armas de fabricación vizcaína han llegado a manos de terroristas en la India y Egipto, y también se distribuyen ampliamente en Francia.

Durante la Gran Guerra, un zeppelin bombardeó el castillo de Budeley, en Birmingham, y estuvo a punto de ser volada una fábrica de

municiones que teníamos allí. Entonces no dijimos que Birmingham a pesar de ser centro para la fabricación de armamentos, era una ciudad abierta. Incidentalmente, la mayoría de los vascos están con el Movimiento nacional, y la ayuda de Navarra ha sido magnífica. La industria de armas de Vizcaya y la población minera mezclada de Asturias son los únicos elementos que apoyan al Gobierno rojo en el Norte.

Parece simbólico que sobreviva la casa de Juntas y el árbol, mientras que el crecimiento artificial de la población en torno de ellos ha sido destruido.

Quien desconozca la industria de este sector será capaz de creer que Eibar y Guernica no son objetos perfectamente legítimos para el ataque.

Los vizcaínos han optado por hacerse ricos con la guerra, y, al parecer, han perdido la guerra. No hay que ponerse sentimentales por este motivo, pues no hay en el mundo una comunidad que haya intentado causar más daños por la venta ilegal de armas que esos industriales vascos.

La autonomía para los vascos sigue significando la venta de armas sin control. El mundo está harto de estas cosas. Los vascos están recogiendo lo que durante años han sembrado.

Uno de los lugares
de España, donde
mejor se come

VENTA DE AIRES

TOLEDO

Fábrica de jabones

DE

Vda. de José Costas González

TELEFONO 23.252

Escoberos, 3 y Bécquer 11 y 11.º

SEVILLA

FERRERÍA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA

CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24

SEVILLA

El discurso del presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza D. José M. Pemán

El sello popular inconfundible del nuevo Dos de Mayo



El sentido de la civilización occidental en la España que nace

(CONCLUSIÓN)

¡Qué calumnia más grande, pueblo español, esa de los marxistas que creen que el pueblo sólo mueve en la historia por estímulos utilitarios y económicos! Si el pueblo sólo se mueve en la historia por estímulos utilitarios y económicos, si el pueblo, todos los pueblos, sólo ha respondido siempre de verdad a los estímulos nacionales, el pueblo fué el del Dos de Mayo, pueblo este que ahora muere en España, pueblo que esta mañana aclamaba a Franco bajo un bosque de brazos delirantes no es pueblo; no dejes, pueblo que te insulten así tus engañadores responsables, que tú sabes morir por estímulos desinteresados y supremos; ¿qué subida de salario o qué disminución de jornada se ventilaba el Dos de Mayo? No te dejes, pues, calumniar, pueblo español. Los que se mueven por instintos utilitarios son tus explotadores judaicos; tú tienes también tu genealogía de nobleza, donde figuran los majos del Dos de Mayo; tú tienes sobre tu escudo de armas, que no es un lápiz y una libreta de cuentas para vivir sobre España como viven los que te calumnian con esa interpretación marxista y económica de tu vida, sino un cuchillo y un fusil para morir cualquier día de mayo por España.

Y ese pelotón cada vez más ancho, más extenso, hasta integrar y abarcar al fin a toda España, toda, sin atenuaciones ni rebaja, que todos hemos de decir un poco, como ese muchacho, hijo de un extremista, que, muriendo en Madrid ametrallado a balazos por los

rojos, dejaba para su hija única en sus últimos besos esta recomendación: «que no eduquen a mi hija en ideas de venganza». Duros hemos de ser en la limpia y en la contienda; generosos luego frente al porvenir. Esto no lo pudieron los del Dos de Mayo, porque el enemigo quedó dentro en las filas del afrancesamiento traidor. Tu vieron que seguir en división, en recelo y desintegración interna. Nosotros vamos a ser más felices, nosotros vamos a triunfar del todo, nosotros vamos a dar frente a la España unificada, apodarnos las almas de esta terrible obligación de odiar que ahora tenemos.

Hay planteada una gran tarea capaz por sí sola de llenar de unidad y alegría los días nuevos. Los incendios de Irún, de Guernica o de Lekeitio, de Málaga o de Baena, son como quema de rastrojos para dejar abonada la tierra de la cosecha nueva. Vamos a tener, españoles, después del paso del vendaval arrasador, tierra lisa y llana para llenarla alegremente de piedras imperiales. A la obra todos, con ánimo y con fe. Este año todavía está toda España partida en dos. Ayer, 1 de mayo, fué fiesta en una parte, fiesta de la antipatria y del materialismo. Hoy, 2 de mayo, es fiesta en la otra parte, fiesta de la Patria y del Espíritu. El año que viene, lo juramos, los pedazos se habrán pegado fuertemente y no habrá más que una fiesta y una emoción. El año que viene, lo juramos, las tumbas solitarias y olvidadas hoy del cementerio de los héroes anónimos del Dos de mayo tendrán tal día como hoy montones de flores y lágrimas de amor.

Suponer que España pueda convertirse en una provincia soviética, es una aberración

La «Gazette de Lausanne», escribe:

«Los blancos disponen de más de dos terceras partes de España. Si Madrid no está aún conquistado, ocupan en cambio todo el centro orográfico y político del país. Luchan como defensores de la nación histórica, contra las influencias nefastas venidas del extranjero. Los viajeros aseguran que bajo su régimen reina la paz interior y se trabaja de nuevo. Su posición central les asegura una gran ventaja. Es de este bloque geográfico integrado por las dos Castillas y Arazón, de donde ha partido el esfuerzo de unificación que siempre ha acabado triunfando sobre las disidencias provinciales. Los «rojos», por el contrario, están diseminados por la periferia, y ni en las costas de la Península han conseguido imponer su autoridad. Independientemente de las facciones diversas que se disputan los poderes locales, están divididos en la dirección conjunta. El Gobierno de Valencia, que se atribuye el título de «legal», se ve privado de gobernar en Cataluña, donde domina el camarada Ovsenko. No se distingue mucho más, tampoco, por las órdenes que puede dar a los vascos de Bilbao.»

Por qué Araquistain requirió a León Blum

Sobre la destitución del embajador francés en Valencia

París.—El periódico «Le Journal» ha publicado el siguiente artículo:

«Mr. Babier, consejero de Embajada, dirigía desde hace muchas semanas los servicios de la Embajada de Francia, transferida de Madrid a Valencia. Este diplomático ha servido últimamente a su país y ha defendido con energía a nuestros compatriotas.

Numerosos milicianos franceses, desengañados de sus ilusiones, encontraron siempre en la casa de Francia el asilo seguro que tenían el derecho de buscar. El personal de la Embajada, con la mayor atención los acompañaba después a bordo del barco que los debía conducir a Marsella.

Es esto la causa de que el Gobierno español se ha indignado, porque un funcionario francés se haya mostrado humano y no se haya hecho cómplice del Frente Popular.

Así Araquistain, ha venido a protestar ante León Blum, por el hecho de que la Embajada y los consulados franceses sean «agencias de desertión» y porque los funcionarios de éstos, se hayan negado a entregar al Gobierno de Largo Caballero, los refugiados que allí habían buscado asilo.

El jefe del Gobierno ha cedido a las exigencias de Araquistain y ha prometido que su representante será destituido. Se retrasa la decisión ante el temor de la emoción que amenaza provocar.

Sin embargo, podemos precisar que el consejero de nuestra Embajada en Moscú, ha sido el designado para sustituirle.»

Rotunda arenga del general Mola en Pamplona

Con motivo de la fiesta del 2 de Mayo, celebrada en Pamplona, el general Mola, obligado por la multitud, salió al balcón y dijo estas palabras rotundas y emocionantes:

«Pueblo heroico de Navarra: Hace 120 años que el pueblo español se alzó con rasgo de bravura ejemplar contra el dominio extranjero que, después de hacerse dueño de la mayor parte de Europa, pretendía imponernos el yugo. Ahora, como entonces, lo mejor de España se levantó contra los hombres de ojos oblicuos que al servicio del Triángulo y del Compás masónicos, quieren hacer de la España una prolongación de Rusia. Pero contra tal intento se levanta el viejo espíritu español, que nuestra tierra siente tan profundamente para rechazar, como en 1808, la férula extranjera y afirmar que el ímpetu de nuestra raza y este maravilloso resurgir español, que tiene en los frentes de batalla el exponente insuperable del heroísmo de nuestros hermanos, ha de traducirse muy pronto en el definitivo aplastamiento del enemigo secular de nuestra Patria, que, unida con la misma fe e idénticas aspiraciones de paz y de hermandad entre todos los españoles y en el amor a España, sabrá impulsar el resurgimiento nacional para hacer una Patria digna de aquella legendaria, cuyo temperamento heroico conmemoramos en el día de hoy.»

Terminó gritando: ¡Arriba España! y ¡Viva España!, que contestó delirantemente la multitud, que luego acompañó en manifestación espontánea hasta la Comandancia Militar.

Coñac PLUS

Manuel Fernández y C.ª (S. L.)

JEREZ

La vergüenza, evacuada de Bilbao

Bilbao.—De acuerdo con la ley del amor libre, se vienen practicando enlaces matrimoniales y divorcios de la manera más sencilla y simple. Basta que los contrayentes comparezcan ante el Comisario, y éste, después de oír que dicen que se quieren, extiende un papel, cuya copia da a los cónyuges, y ya quedan casados. El procedimiento del divorcio es igualmente fácil y expeditivo. Sólo firmar un papel los dos esposos, y nada más. Algunos casamientos se disolvieron a los pocos días de celebrados; y ha habido quien se casó ya una docena de veces, previo correspondiente divorcio.

Grecia, Estado corporativo

Atenas.—Los diarios griegos publican una proclama de Mr. Meexat, presidente del Consejo helénico, en el que el Gobierno expone su propósito de hacer de Grecia un Estado corporativo.

Esta decisión será sometida a un plebiscito.

La opinión ha acogido con verdadero entusiasmo la proclama.

Importante discurso del Generalísimo en la clausura de la Asamblea de maestros

«Vosotros, maestros, tenéis que ganar la batalla moral a la España roja»

Esta mañana, en el paraninfo de la Universidad, abarrotado de público, celebróse la clausura de la Asamblea de maestros, que durante seis días ha venido celebrándose en Salamanca. Asistió el Generalísimo, que fué ovacionado. Con el General Franco, ocuparon la presidencia el señor Pemán, el director de la Universidad, el gobernador civil y el vicario capitular. Asistían también representantes del Ejército, la Marina, Milicias, entidades civiles, etc.

Habló en primer término el presidente de la Asociación de Maestros católicos españoles, que agradeció la presencia del Caudillo y las autoridades. Somos—dijo—el Ejército de la Paz. Hemos venido a templar nuestras armas en esta fragua de la vieja Salamanca a impulsos del patriotismo, conscientes del momento y de la trascendencia de la misión que nos incumbe.

Describe el trabajo realizado, elogiando a los conferenciantes, especialmente a la señorita Cloriz, doctor Tusquet, doctor Llorente, padre Reigada, delegado de Primera Enseñanza, señor Llonet y el padre Francés.

Exalta la fiesta de los niños y maestros, que organizada por la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, celebróse en el

Palacio de Anaya. Pide la repetición periódica de actos parecidos para preparación de los maestros y la aprobación del proyecto sobre Colegios Universitarios, y termina diciendo: Caudillo, aquí nos tenéis; mandad, y obedeceremos; a tu lado estamos para forjar la España que lleváis en el alma. Aceptamos cuantos sacrificios sean necesarios; la honra que nos has dispensado con tu asistencia nos alienta para marchar a nuestros pueblos enardecidos, con el pensamiento puesto en Dios y en España. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

A continuación pronunció un maravilloso discurso el señor Pemán, quien provocó delirantes ovaciones.

Habla el Generalísimo, y dice que los maestros españoles, después de la magnífica oración de Pemán ensalzando la Patria y la Religión, sólo cabe decir una palabra: «Amén; así sea». Pero no es suficiente. Yo tengo que decir: «Así será» En los frentes de batalla se combate con las armas, más poco importaría que allí alcanzáramos la victoria, si no cumpliéramos nuestras obligaciones de desarmar moralmente al enemigo, formando su conciencia hasta triunfar en esta otra batalla de la que vosotros los

maestros tenéis que ser los oficiales y generales.

Sois vosotros quienes tenéis que desarmar a la España roja. Asistimos al resurgir de la raza y a la lucha heroica de nuestros soldados, que realizan una misión sublime, porque tienen fe en Dios y en España. El adversario carece de ideales, y sus asistencias son los detritus de Europa. Vosotros, maestros, tenéis por misión creer, y desde el primer plano que habéis de ocupar, debéis consagraros con toda vuestra alma a educar a las generaciones para crear los ideales nacionales, porque os corresponde la misión extraordinaria y sagrada de crear la grandeza de España ¡Arriba España!

Una ovación delirante y prolongada.

El Generalísimo pone término al discurso del Generalísimo. El público canta el himno Nacional puestos los brazos en alto, la concurrencia grita: «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!». El Caudillo responde con el brazo levantado.

El enorme público esperó la salida del Generalísimo, redoblando entonces sus ovaciones. Los maestros y las autoridades se dirigieron al Palacio del Jefe del Estado, reclamando la presencia del Caudillo, al que obligaron a salir al balcón, mientras cantaba nuevamente el Himno nacional, el público.

Anúnciese en EL ALCAZAR

Cinco mil militares escoltarán a las banderas gloriosas

Roma.—Se conocen nuevos detalles de la magna revista y de la manifestación militar que tendrá lugar el 9 de mayo.

Asistirán todos los almirantes de la escuadra y generales de las Divisiones.

La respuesta del Generalísimo

Londres.—Parece ser que el Generalísimo Franco ha respondido a la petición del Gobierno inglés, respecto a la evacuación de la población civil bilbaína, en el sentido de que tal evacuación es totalmente innecesaria, pues ello no haría sino prolongar la resistencia, por

la tardanza que necesariamente produciría la evacuación.

Además—según dicen las mismas noticias de fuente inglesa—, el Generalísimo no ve la necesidad de que tal evacuación se lleve a cabo, pues todos los no combatientes que vayan a las líneas nacionales serán recibidos y alojados sin distinción de bandera política.

El Generalísimo Franco ha comunicado que no puede garantizar la seguridad de ciertos barrios vizcaínos, pues son considerados como objetivos militares.



Interesante relato de los testigos del incendio de Guernica

Vitoria. — Está perfectamente aclarado el incendio de Guernica por los rojos, según declaraciones de numerosos testigos, entre ellos un teniente de alcalde.

Los marxistas tenían instalada en la población una fábrica de armas y considerable material, y a fin de destruir aquella y éste, apareció un avión, con el que establecieron inteligencia por medio de lienzos extendidos en el suelo. Se trataba de fingir a la perfección que el incendio había sido causado por los nacionales, no sólo para explotar políticamente el «affaire», sino también para no excitar la ira de los buenos vascos ante el incendio de los lugares tradicionales.

El avión siguió haciendo evoluciones sobre la plaza y los gudaris obligaron a los vecinos a refugiarse en los abrigos antiaéreos y ellos rociaban febrilmente de gasolina los puntos elegidos.

El avión, que había arrojado cerca de la estación un objeto pesado, que los testigos que esto declaran no especifican, al ver las llamas desapareció en el horizonte.

Los incendiarios hicieron entonces todo lujo de aspavientos, desatándose en diatribas contra los fascistas, se llamó a los bomberos de Bilbao, los cuales, después de tardar cuanto pudieron, se limitaron a decir que era ya imposible sofocar el incendio.

Junta Provincial del Subsidio Pro-Combatientes

Relación de pueblos con expresión de cantidades que corresponde percibir a cada Junta Municipal de Subsidio Pro-Combatientes para el pago de la nómina de beneficiarios del mes de abril de 1937:

Número del libramiento: 26, Casarrubios del Monte, 810 pesetas; 27, Castillo de Bayuela, 2.130; 28, Cazalegas, 600; 29, Cebolla, 4.080; 30, Cedillo del Condado, 465; 31, Cervera de los Montes, 405; 32, Cerralbos (Los), 1.185; 33, Chozas de Canales, 75; 34, Domingo Pérez, 660; 35, Escalona, 1.965; 36, Escalonilla, 2.355; 37, Esquivias, 945; 38, Fuensalida, 3.915; 39, Gamonal, 510.

40, Garcioán, 360 pesetas; 41, Gerindote, 1.440; 42, Herrerueta de Oropesa, 1.425; 43, Hinojosa de San Vicente, 1.230; 44, Hormigos, 150; 45, Huecas, 720; 46, Iglesias, 915; 47, Illescas, 630; 48, Lagartera, 1.980; 49, Lominchar, 1.230; 50, Lucillos, 2.145; 51, Magán, 420; 52, Maqueda, 90; 53, Marrupe, 780; 54, Mata (La), 2.280; 55, Mejorada, 2.070; 56, Mérida, 360; 57, Mesegar, 360.

58, Mocejón, 1.875 pesetas; 59, Montearagón, 330; 60, Montesclaros, 1.590; 61, Navalcán, 3.480; 62, Navamorcuende, 1.680; 63, Nombela, 540; 64, Nuño Gómez, 210; 65, Olías del Rey, 225; 66, Oropesa y Corchuela, 2.865; 67, Otero, 540; 68, Palomeque, 585; 69, Pantoja, 420; 70, Paredes de Escalona, 540; 71, Parrillas, 1.950; 72, Pelahustán, 780.

73, Pepino, 150 pesetas; 74, Portillo de Toledo, 360; 75, Puebla de Montalbán, 17.430; 76, Puente del Arzobispo, 1.275; 77, Quismondo, 1.135; 78, Real de San Vicente, 4.875; 79, Recas, 480; 80, Rielves, 120; 81, San Román, 1.290; 82, Santa Cruz del Retamar, 360; 83, Santa Olalla, 1.755; 84, Segurilla, 1.710; 85, Seseña, 240; 86, Sotillo de las Palomas, 840; 87, Talavera de la Reina, 2.220; Toledo, 4.440.

Donativos para el Abrigo del Soldado

Alumnas de la Escuela Normal de Maestras: 5 pares de calcetines y un cuello pasamontañas.

El Ayuntamiento de Pelahustán: 30 calzoncillos, 30 camisetas, cuatro docenas y media de pañuelos, 23 fundas de almohadas, 10 almohadas de color, una camiseta de verano, 4 bufandas, 8 colchas, 3 chalecos, 3 chaquetas, 5 pantalones, 8 jerseys, 31 vendas, 18 sábanas, un par de calcetines y 18 toallas.

Ayuntamiento de Mérida: Vicente Testillano, una sábana y dos fundas; Anselmo Fernández, una camiseta; Manuel Rodríguez, dos pañuelos; Eugenio Alonso, dos pañuelos; Cesáreo Alonso, dos pañuelos; José Sánchez, dos pares de calcetines; Marcelino Alonso, calzoncillos y calcetines; Simón Molina, un par de calcetines; José Quintana, una camiseta; Justino Quintana, una camiseta; Luisa Puente, una camiseta, calzoncillo y pañuelo; Pedro Sastre, tres pañuelos; Gregorio Villamil, una camiseta; Gregorio H., una camiseta; Ulpiano Garrido, una camiseta; Luis Sánchez, unos calzoncillos; Gonzalo Zurdo, una camiseta; Gonzalo Carnicero, dos pañuelos; Gregorio Roma, unos calzoncillos; Hipólito Rodríguez, unos calzoncillos; Concha Avila, seis camisetas; Sergio Zurdo, una camiseta; Nicolás Herradón, una camiseta, y Ricardo Sánchez, una sábana.

Carnicería y Salchichera

CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones

Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Número suelto... 0,15

» atrasado... 0,30

Rivas Cherif, «el ilustre cuñado», falsificador

Desde la Embajada en Ginebra se dedica a comprar a los periódicos suizos para que hagan campaña en favor del Gobierno de Valencia

También se dedica a la compra de armas

Publicamos a continuación un artículo del diputado suizo Paul Bonny, director del periódico de Ginebra, «La Action Nationale», que tan brillante campaña está haciendo en contra del nefasto «Frente Popular».

El 12 de diciembre de 1936, «La Action Nationale», publicó un documento en que demostraba que el cónsul español, Rivas Cherif, emisario del «Frente Popular», había entregado la suma 17.000 francos suizos al periodista Carlos Prato, para fortalecer las convicciones del «Jour des Nations».

Las autoridades cantonales y federales prohibieron que entrase este individuo en el territorio de la Confederación pero, el diplomático corruptor no fué molestado.

El 6 de febrero de 1937, «L'Ation Nationale» publica un segundo documento demostrando que el cónsul Rivas Cherif se dedicaba al tráfico de armas con el judío Fissé, ex diputado socialista, actualmente en libertad provisional. Este documento era el manuscrito, sellado con el Consulado General de España, de un telegrama, parcialmente cifrado, dirigido al Gobierno de Valencia y hablando de la venta de 100.007 fusiles Mauser. Fué detenido el judío Fissé, pero poco después fué puesto en libertad bajo la suma de 2.000 francos. Se dice que se tomó esta medida insólita porque los bandidos del «Frente Popular» amenazaban con fusilar, como medida de represalia, a varios compatriotas nuestros retenidos en Barcelona. Se llegó a decir que este «chantage» se hizo por intermedio de una personalidad política de Ginebra, amiga de Fissé.

El 13 de febrero de 1937, «L'Ation Nationale» publicó un tercer documento, también con sello del Consulado General de España, dando aún más detalles y precisiones sobre el documento precedente.

El 9 de abril de 1937, «L'Ation Nationale» publicó una noticia procedente de Perpignan, anunciando que la Policía francesa había detenido en Boueg-Madame a un voluntario italiano anti fascista, Gonfalonieri, que se disponía a pasar a España. Este individuo llevaba papeles falsos al nombre de Gonzalo Neri ciudadano español pero el interrogatorio a que fué sometido demostró que no sabía una palabra de español.

De las investigaciones hechas por nosotros, hemos averiguado

que Agustín Gonfalonieri, nacido el 19 de enero de 1909 en Monza (Italia), había recibido sus falsos papeles el 27 de marzo de 1937 de manos del cónsul de España en Ginebra, el corruptor y traficante de armamentos, Rivas Cherif, cuñado de Manuel Azaña.

Con las pruebas en la mano hemos acusado al cónsul Rivas Cherif de corrupción.

El Consejo Federal no se ha inmutado.

Con las pruebas en la mano hemos acusado al cónsul Rivas Cherif de hacer el tráfico de armamentos.

Tampoco el Consejo Federal se ha inmutado.

HOY ACUSAMOS al cónsul Rivas Cherif, representante en Ginebra del «Frente Popular», de falsificar pasaportes. Le ACUSAMOS de favorecer en nuestro territorio, al amparo de su pabellón diplomático, el reclutamiento de voluntarios. Le acusamos de violar por triplicado las leyes y bandos federales. Le ACUSAMOS de violar los acuerdos internacionales relativos al envío de voluntarios extranjeros.

¿No hará nada el Consejo Federal? ¿Será necesario que el cónsul Rivas Cherif imite a los dinamiteros, los «matacuras» y los desenterradores de cadáveres que ilustran esa parte de España que él representa en Ginebra, para que las autoridades federales empiecen, en fin, a inquietarse?

¿Es posible que este corruptor, este traficante, este contrabandista, este fabricante de falsos pasaportes, sea «Tabú»?

¿Se va a decidir, por fin, el Consejo Federal a acabar con este escándalo intolerable?

ACADEMIA COTS.

Sucursal de Sevilla Hernando Colón, 7 Teléfono 26 049

Enseñanzas eminentemente práctica de la Técnica Comercial — Reforma de letra — Ortografía Castellana — Correspondencia — Taquigrafía — Mecanografía — Cálculo Mercantil — Contabilidad — Balancete — Peritaje — Oposiciones, Estado, Correos y Telégrafos.

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS

SEVILLA

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: PÍ y MARGALL, 14

Depósito: ESTRELLA, 2

SEVILLA

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guilliet Hijos y C.ª (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 25.—MADRID

Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

Jerez GUERRERO Coñac

«La Ametralladora»

El número que se pone a la venta el domingo, es por todo extremo interesante. A unos comentarios literarios y gráficos del Decreto del Generalísimo sobre la fusión de Milicias, se une la información gráfica del infame bombardeo del Hospital de Melilla, por la aviación roja; las del frente de Vizcaya y de Madrid que con otros originales de indudable interés como la continuación del reportaje del «gran» Mundi y la parodia del Tenorio, en verso, completan uno de los números más atractivos del semanario de los soldados combatientes.

En beneficio de éstos, comprad «La Ametralladora» y anunciad en «La Ametralladora», 16 grandes páginas, 15 céntimos.

Anís Macaco

Palomino

Vergara

JEREZ

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac

JEREZ

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

El dirigible alemán "Hindenburg", al llegar a América, estalla durante la operación de amarre

Han perecido nueve tripulantes y treinta y ocho pasajeros

Nueva York, 7 (madrugada).—El dirigible alemán «Hindenburg», al llegar a América poniendo término a su primer viaje de prima vera, ha sufrido un terrible accidente que le ha destrozado por completo.

El siniestro ocurrió al realizar las operaciones de amarre. Por causas que aún se ignoran, el «zeppelin» estalló, quedando destruido.

Perecieron nueve tripulantes y treinta y ocho pasajeros.

El suceso ha producido en toda América una gran consternación, y se han cursado muchos telegramas a Alemania, lamentando el percance.

Detalles del criminal bombardeo sobre Zaragoza

Han quedado destruidas varias casas de obreros en el Puente del Virrey

He recorrido los lugares de Zaragoza en que cayeron las bombas lanzadas ayer por un avión rojo. Sólo el afán destructor, sin medida ni control, puede ser la razón de actos como éste que, sin afectar a problema alguno de tipo militar o guerrero, sólo sirve para vengar e en gente inocente e indefensa de las victorias que nuestros soldados ganan a pecho descubierto todos los días. Estos bombardeos de ciudades abiertas

son el mejor indicio de las derrotas marxistas.

Las bombas caídas sobre Zaragoza son las cobardes respuestas que el Gobierno de Valencia opone al avance de nuestras tropas en el sector de Vizcaya. En las calles clásicas zaragozanas de San Miguel y Mina, en el barrio obrero del puente del Virrey, dejó caer su criminal envió un avión rojo, que volando a gran altura, trazó un rápido zig-zag sobre dos establecimientos que en aquella hora se encontraban llenos de público.

Mujeres, con sus niños en brazos, sólo pudieron dar algunos pasos para caer envueltas en sangre y metralla. Se ve un gran hoyo abierto en la entrecalle que atraviesa la calle, y a un lado y otro, las manchas y las señales de la metralla lanzada.

Las víctimas inmoladas por la barbarie roja fueron una vez más gente del pueblo, que después del trabajo paseaba tranquilamente por la calle.

Otra de las bombas ha caído en la misma esquina de la calle de Espoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo, que es, con el Coso, la estampá que lleva el viajero del bullicio y alegría zaragozanas.

Además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas; dos pisos de otra, perforados, y una tercera, que habrá de ser derribada, porque amenaza ruina. Y al final, cuando ya el avión iba de fuga, fué a lanzar dos bombas en pleno barrio obrero del Puente del Virrey.

Las casas humildes que lo forman presentan un triste y doloroso aspecto. Se da el caso de una familia obrera que ha perecido sepultada bajo el peso de su vivienda. Solamente en este punto, la agresión ha producido 14 víctimas. Varios fotógrafos, operadores cinematográficos y periodistas extranjeros han recorrido conmigo los lugares del siniestro causado por la cobardía marxista, y todos ellos no ocultan su indignación por este hecho criminal, destinado a producir únicamente víctimas entre gente indefensa, mujeres, niños y ancianos, sin perseguirse ningún objetivo militar.

Su testimonio hará ver al mundo cuál es el tipo de guerra que nuestros adversarios practican. El bombardeo ha servido para atestiguar una vez más el espíritu del pueblo de Zaragoza en momentos tristes y dolorosos.

Indignación justa ha producido el hecho criminal y ha exaltado hasta el paroxismo el espíritu patriótico. Hubo rasgos de gran emoción; una madre caía con un hijo en brazos y otro junto a las rodillas, gritando: ¡Viva España! Una muchacha que al ser asistida decía: «Dejadme, pues hay heridos más graves a quienes atender».

En fin, rasgos de verdadero patriotismo civil que demostrarán al enemigo hasta qué punto son inútiles sus ataques y violencias.

La retaguardia está en pie dispuesta a sufrir y morir pensando en los que mueren en los frentes.

El comité de No Intervención aprueba el punto de vista alemán

«Londres.—En la proposición presentada por Lord Plymouth en la reunión de hoy del Comité de No Intervención, propone que se sugiera a las dos partes combatientes en España que se abstengan de bombardear ciudades abiertas. Esta proposición ha obtenido la plena aprobación de los delegados de Francia y Rusia. Los delegados de Italia y Portugal rechazaron las palabras pronunciadas por el representante soviético.

El representante alemán Von Ribbentrop afirmó que la proposición Plymouth constituye una descarada intervención en los negocios interiores de España. Afirmó que los bombardeos de ciudades abiertas pueden justificarse si están militarizadas. Esta actitud fué aprobada por el Comité.»

—La España Nacional debe congratularse del triunfo del punto de vista alemán en el comité de control. Contra los manejos del comunismo internacional se levanta la Europa sana, que desmiente las calumnias rusas. Las poblaciones abiertas y civiles no han sido jamás bombardeadas por la aviación. Pero cuando las poblaciones con

tienen industrias de guerra importantes constituyen objetivos militares, y nadie puede reprochar su bombardeo. Los rojos españoles han aprovechado numerosas ciudades para concentrar armamento y municiones, y hasta han diseminado las industrias de guerra en casas particulares para después gemir hipócritamente cuando éstas son destruidas.

También hay que recordar la canallasca actitud del Gobierno marxista, que, al atrincherarse y parapetarse en Madrid, ha convertido en objetivo militar una ciudad de millón y medio de habitantes, a los que obliga a seguir su triste suerte, sin apiadarse de los cientos de niños y mujeres que mueren de hambre y de abandono en la gran ciudad sitiada. Para mitigar estos daños, el Generalísimo ordenó constituir una zona neutral, libre de los ataques nacionales. Este ruego, único en el mundo, fué explotado por los rojos para llenar dicha zona neutral de cuarteles, depósitos y campos de instrucción militar. Que Europa no olvide esto, y haga, como hoy, caso omiso de las lágrimas de cocodrilo de los potentados de Valencia.

La sublevación faista en Cataluña

Tras trincheras y barricadas la lucha es tenaz

La gravísima situación de Barcelona continúa; de nada sirven las apremiantes llamadas para restablecer el orden, que los dirigentes de la U. G. T. lanzan por el micrófono; los de la C. N. T. y F. A. I., persisten en su actitud; parte de la población ha sido ocupada por éstos, habiendo levantado trincheras y barricadas, desde las que se defienden; la radio C. N. T.—F. A. I., instalada sin duda, en lugar por ellos ocupado, indicaba a la población civil bajo su mando, no perdieran la serenidad ante la noticia que radio Asociación daba, indicando que les sería cortado el agua y la luz; están tomados todos los medios a este objeto.

Anoche, a última hora, el nuevo secretario de la U. G. T., José del Barrio, quien según decía, venía del frente aragonés, exhortaba a la C. N. T. y F. A. I., a deponer las armas, «reintegrados a los trabajos—decía—los camaradas del frente os lo piden, que a éstos no les falte municiones y armamento, acabad esta guerra fratricida y criminal, que puede originar la pérdida de la guerra y con ello, la pérdida de la causa proletaria; hermanos trabajadores, a quienes propalen noticias tendenciosas y falsas, eliminadlo, y abrazad a quien engañado se ve envuelto en esta lucha de hermanos. Hoy las armas hay que emplearlas contra el enemigo común, que mañana sea un día de calma y que el orden vuelva a esta capital; nada de romper más carnet, ahora todos somos hermanos y debemos luchar uni-

dos para aplastar al fascismo, y éste es quien se verá beneficiado si persistís en vuestra actitud».

Así habló durante más de media hora, pero seguramente en vano; los de la C. N. T. y F. A. I. bien atrincherados al parecer no ceden la parte de la población conquistada, y no sólo no lo ceden sino que persisten en apoderarse de toda ella.

La crítica y angustiosa situación porque atravesaba la población civil, se ha agravado con los sucesos de estos días, la alimentación escasea considerablemente, siendo absolutamente imposible salir de las casas en busca de ellos; los servicios se encuentran completamente desatendidos, y el crimen y terror merodean por toda la capital; el tiroteo entre barricadas y trincheras es continuo; se supone que pasan ya de 1.000 los muertos, el número de heridos es considerable.

Ya va saliendo el resultado de la «unión íntima e indisoluble de los trabajadores españoles, representados por el Frente Popular». Que tomen nota las democracias francesas e inglesas de la íntima unión existente en el campo rojo; pero estas luchas durarán poco; gracias a Dios contamos con un Caudillo que lleva a nuestra Patria por senderos de verdadera justicia y libertad; y pronto Cataluña entera será de España, así volverá la calma en tantos españoles de esa región que sufren los resultados de las doctrinas soviéticas.

Queipo de Llano al micrófono

Los 8.000 hombres enviados por Valencia a Barcelona se suman a la revuelta anarquista

Expresiva carta de un obrero granadino reconociendo el engaño en que estaban los trabajadores



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó expresando la gran satisfacción que había tenido al recibir la carta de un obrero, en la que éste le decía que después de haber estado engañado durante algún tiempo, ahora advierte dónde están los verdaderos intereses de los trabajadores, produciéndose al mismo tiempo en términos de ferviente amor patrio. El general lee íntegramente la carta para que los oyentes aprecien la evolución de la clase obrera, especialmente la de aquellos trabajadores que, procediendo del campo marxista, han llegado a identificarse con el movimiento nacional. En la carta, que es muy extensa, el firmante empieza diciendo que ha pertenecido de buena fe a la U. G. T. y a la C. N. T., creyendo que mediante la acción de estas organizaciones mejoraría la clase trabajadora.

Se ha convencido de que la realidad es bien distinta, y ahora se muestra satisfecho de la actuación de los generales para salvar a España y a la clase obrera. Antes tuvo que afiliarse a la U. G. T. para no morir de hambre; ahora trabaja libremente, bastándole ser honrado y laborioso para encontrar trabajo. Recuerda algunas reuniones a que asistió en Granada, en las que se acordó prender fuego a la ciudad.

También recuerda la actuación de Fernando de los Ríos, Otero, Maroto y otros apóstoles obreros. Se extiende en consideraciones comparando la esclavitud que sufrían bajo el yugo marxista con la satisfacción que hoy sienten, y dice que ahora reconoce que los dirigentes obreristas eran unos miserables embusteros.

Los rojos están señalados en Granada a 6.000 personas

Añade que los extremistas tenían señaladas en Granada 6.000 personas para fusilar a unas y encarcelar a otras, evitándose esto porque el Ejército Nacional se impuso en aquella población. Se refiere a la quema de iglesias y conventos, que obedeció a órdenes de Fernando de los Ríos, y dice también que el capitán Cortés, jefe de los defensores del Santuario de la Cabeza, estaba fichado por los marxistas de Granada. Entre las infamias que los rojos pensaban cometer allí, figuran la destrucción de la Alhambra y el asesinato del prelado de la diócesis.

El general subraya la importancia de la carta que acaba de leer, y dedica comentarios a las maniobras del «Daily Express» y demás periódicos, calificando de libelos tales publicaciones.

Habla después de lo que ocurre en Cataluña, y manifiesta que, según sus noticias, la CNT FAI mantiene su preponderancia sobre la Generalidad. Se refiere después al fracaso del Gobierno de Valencia, que, según es sabido, envió 8.000 hombres a Cataluña para resolver la situación en aquella región; pero dice que esos efectivos se han sumado a los anarquistas, agravando con esto el desorden de Barcelona y de las demás poblaciones catalanas afectadas por la revuelta.

Luego el general informa de haberse reanudado la ofensiva en Vizcaya, y dice que el Ejército nacional, en la jornada de hoy, se apoderó de varias posiciones de importancia.

El general terminó leyendo la acostumbrada lista de donativos.

Teléfono de EL ALCÁZAR: 1458